



Copenhague 27 de Octubre.

EL Rey ha hecho una promocion de Capitanes y Tenientes de Marina.

El Caballero Hans de Viereck Consejero íntimo de S. M. en la Dieta de Ratisbona ha sido nombrado Embaxador de esta Corte cerca del Emperador.

La Compañía Asiática Danesa ha resuelto despachar 6 navios para la China, y 3 para la India.

Las embarcaciones Olandesas que aguardaban en el Sund escolta para regresar á sus puertos han venido á invernar aquí conociendo que por este año no les llegará la que esperaban.

El 26 salieron del Sund 38 bastimentos de diferentes naciones para el mar del Norte ; y aun quedan allí otras 56 la mayor parte Inglesas.

Yorch-town en Virginia. 22 de Octubre.

LOs prisioneros Ingleses de todas clases tomados el 19 de Octubre en Yorch y Gloucester ascienden á 7050 hombres segun los estados que se han formado de los diferentes Cuerpos , pero no se comprehenden en este número los prisioneros de Marina, ni los Oficiales y soldados que se tomaron durante el sitio.

Se hallaron 140 cañones de hierro , y 74 cañones y morteros de bronce : armas , vestidos y fornituras para 7320 hombres : mucha cantidad de efectos de artillería y demás municiones de guerra de

de todas especies, de que por estar dispersos en varios parages aun no ha podido formarse relacion puntual.

Copia de carta del General Nathaniel Greene al Presidente del Congreso, escrita del Quartel general de Martins-Tavern cerca del Pantano de Ferguson á 11 de Setiembre de 1781.

En mi despacho de 25 de Agosto informé á V. E. que estábamos en marcha para Friday'sferri para unirnos con las tropas de los Estados y un cuerpo de Milicias que se juntaba allí para atacar el ejército Ingles que se hallaba cerca de Cords ferri.

El 27 al llegar á Friday'sferri supe que el enemigo se retiraba. Pasamos el rio en Howell'sferri y nos apostamos en la plantacion de Motte. Tambien supe que el enemigo habia hecho alto en las fuentes de Eutan como 40 millas mas abaxo; y que habia recibido un refuerzo, y se preparaba para establecer allí un puesto permanente. Para precaverlo tuve por mejor arriesgar una accion, aunque les éramos muy inferiores en número. Empezamos á marchar el 5, y caminamos á marchas cortas y cómodas, tanto para ocultar nuestra verdadera intencion como para proporcionar que se nos uniese el General Marion que habia sido destacado para sostener al Coronel Harding. Se nos incorporó aquel General en la noche del 7, á 7 millas del campo enemigo.

Marchamos á las 4 de la mañana á atacar á los Ingleses. Nuestra primera línea se componía de 4 cortos batallones de Milicias, 2 de la Carolina del Norte, y 2 de la del Sur. Uno de estos baxo el mando inmediato del Brigadier General Marion, que tambien mandaba la primera línea se apostó á la derecha. Los dos de la Carolina del Norte al mando del Coronel Malmadi ocupaban el centro, y el otro batallon de la Carolina del Sur á las órdenes del General Pickens la izquierda. Nuestra segunda línea consistía en tres pequeñas Brigadas de tropas Continentales, una de la Carolina del Norte, una de Virginia, y otra de Mariland. La de la Carolina se formó en tres batallones al mando del Teniente Coronel Ash y de los Mayores Armsarons y Blount, todos á las órdenes del General Sumner, y apostados á la derecha. La de Virginia de dos batallones mandados por el Mayor Snead y el Capitan Edmond, y todos por el Teniente Coronel Campbell ocupaban el centro. La de Mariland de otros dos batallones que mandaban el Teniente Coronel Howard y el Mayor Hardman, y á ambos el Coronel Williams que hacía las veces de Ayudante General del ejército, se pusieron á la izquierda. El Teniente Coronel Lee con su Legion cubria el flanco de-

recho ; el Teniente Coronel Henderson con las tropas de los Estados mandadas por los Tenientes Coronales Hampton , Middleton y Polk cubrian el izquierdo. El Teniente Coronel Washington con su Caballería y las tropas del Delaware al mando del Capitan Kirkwood formaba el cuerpo de reserva. Llevábamos 3 cañones de á 3 en la primera línea, y 2 de á 6 en la segunda al mando del Teniente Capitan Gaines.

La Legion y las tropas de los Estados formaban nuestra vanguardia y debia retirarse sobre los flancos al formarse los enemigos. En este orden nos pusimos en movimiento para el ataque. La Legion y las tropas de los Estados dieron con una partida de Caballería é Infantería enemiga como quatro millas antes de llegar á su campo ; la qual creyendo que nuestras gentes fuesen algunos Milicianos los cargó impetuosamente ; pero presto conocieron su equivocacion por el modo como se les recibió. La Infantería de los Estados hizo un fuego vigoroso ; y la Legion baxo el mando del Capitan Rodolph los cargó con la bayoneta. Huyeron por todas partes dexando 4 ó 5 muertos y muchos heridos. Como supusimos que esta era la vanguardia del ejército Ingles mandé formar la línea de frente, y que se pusiese en movimiento prontamente tomando su posicion en los flancos la Legion y las tropas de los Estados.

Todo el país está cubierto de árboles desde el parage donde empezó la accion hasta las fuentes de Eutaw. Volvió á empezar el fuego á dos ó tres millas del campo Británico. Mandé que la Milicia continuase adelantándose haciendo fuego. Empeñamos muy luego en una accion á las partidas abanzadas del enemigo, y empezó un fuego terrible de ambas partes de derecha é izquierda, empeñándose muy de cerca la Legion y tropas de los Estados. El General Marion, el Coronel Malmady y el General Pickens conduxeron las tropas con gran valor y buena conducta, y la Milicia peleó con tal espíritu y firmeza que hace el mas alto honor á esta clase de soldados ; pero siendo muy superior el fuego del enemigo al nuestro, y continuando éste en adelantarse, empezó á ceder aquella. La Brigada de la Carolina del Norte á las órdenes del General Sumner acudió á sostenerla aunque se componia de gente de nueva leva que tenia poco mas de un mes de diciplina ; pero no obstante se batieron con tal obstinacion que puede hacer honor á los mejores veteranos, y dificilmente podré decir qual admiraba mas el valor de los Oficiales ó el de las tropas. Hicieron un fuego vivo

y bien dirigido, y los enemigos correspondieron con igual ardor; por el que realmente se hicieron dignos de mejor suerte; y hubo mucha pérdida de ambas partes. En este estado de la acción, los de Virginia al mando del Teniente Coronel Campbell, y las de Mariland al del Coronel Williams cargaron al enemigo en medio de un fuerte cañoneo y de una lluvia de balas de fusil. Nada puede exceder al valor y á la constancia de los Oficiales y soldados en esta ocasion. Se mantuvieron en orden, y continuaron abanzando con tan incontrastable resolucion que todo lo arrollaron. Derrotamos á los enemigos totalmente. Habia el Teniente Coronel Lee con grande acierto y excelente conducta rodeado el flanco izquierdo del enemigo, y le cargaba por la espalda al mismo tiempo que los de Virginia y Mariland le atacaban por el frente. El Teniente Coronel Henderson Oficial de mucho mérito fue herido al principio de la acción; y el Teniente Coronel Hampton que mandaba la Caballería de los Estados y por fortuna le sucedió en el mando atacó una partida enemiga y tomó mas de cien prisioneros. El Teniente Coronel Washington conduxo el cuerpo de reserva hácia la izquierda donde parecía querer el enemigo continuar su resistencia, y le cargó con tal fuerza con su Caballería y con la Infantería del Capitan Kirkwood que no le dió tiempo de reunirse ni formarse. Los Tenientes Coroneles Polk y Midleton que mandaban la Infantería de los Estados no se distinguieron menos por su conducta, que por su intrepidez, y las tropas de su mando dieron una prueba de lo que puede esperarse de hombres naturalmente valientes quando los acompaña buena disciplina. El Capitan Teniente Gaines que mandaba los dos cañones de tres libras en la primera línea logró hacer grande efecto con ellos hasta que se los desmontaron. Seguimos muy de cerca á los enemigos desde que los rompimos hasta que llegamos á su campo, y continuamente caían en nuestras manos muchos prisioneros huyendo algunos centenares hácia Charles-town; pero una partida se refugió en una gran casa de ladrillo de tres altos, que está inmediata al manantial; otros se apostaron en un jardin cercado de palizadas mientras otros se aloxaron en una impenetrable espesura llena de maleza. Así defendido el frente y la derecha por la casa y un profundo barranco, la izquierda por el jardin cercado de palizadas y las impenetrables malezas, y la retaguardia por el manantial y profundos caminos cortados, renovó el enemigo su acción. Se hicieron todos los esfuerzos posibles para desaloxarle. El Teniente

Coronel Washington hizo las mas admirables diligencias para penetrar por el bosque con el fin de cargar al enemigo por la retaguardia; pero halló que era impracticable. Le mataron el caballo que montaba, y fue herido y tomado prisionero. Se dispuso colocar 4 cañones de á 6 delante de la casa, dos nuestros y dos que el enemigo habia abandonado, y se adelantaron tanto baxo el fuego de ella y de la partida que se hallaba en los bosques que fue imposible retirarlos quando se mandó á las tropas retirarse. Jamás hubo cañones mejor servidos: la mayor parte de los soldados y Oficiales fueron heridos ó muertos. No pudiendo salir con su intento Washington en su ataque sobre la izquierda, y habiendo sido frustrada la tentativa de la Legion sobre la derecha, viendose que nuestra Infantería estaba atormentada por el fuego del enemigo, y que nuestras municiones casi consumidas, bien que los Oficiales y soldados continuaban en dar señales de un verdadero heroismo, creí conveniente retirarme del fuego de la casa y formar la tropa á una pequeña distancia en los bosques, no juzgando oportuno intentar llevar mas adelante nuestras ventajas, estando persuadido que el enemigo no podia mantener el puesto muchas horas y que teniamos mayor probabilidad de atacarlos oportunamente en la retirada, que en arriesgar para desalojarlos una segunda tentativa en la qual aunque hubiesemos sido felices habriamos tenido pérdida considerable.

(*Se continuará en la Gazeta próxima.*)

Londres 20 de Noviembre.

Extraño de la Gazeta de la Corte del 17.

„EL Contra Almirante Graves Comandante en gefe de las fuer-
 „zas navales de S. M. Británica en la América Septentrional ha
 „escrito á Mr. Stephens las dos cartas siguientes cuyo portador
 „ha sido el Capitan Manli.“

*A bordo del navio de guerra el Londres en Nueva-Yorch á 16 de
 Octubre.*

„Sírvasse V. E. informar al Almirantazgo que ha llegado aquí
 „la fragata Sta. Margarita escoltando el comboy de Corck com-
 „puesto de 42 velas destinadas para este puerto, de las cuales
 „solo se han separado tres.

„El navio Carisford que despaché á Halifax ha regresado el
 „dia 8 habiendo tenido la felicidad de encontrar una fragatilla
 „que iba á Cabo Frances cargada por cuenta del Rey de Fran-
 „cia, de una gran partida de masteleros para navios de grueso
 „porte.

„Los nombrados Torbay y Príncipe Guillermo que se se-
 „pararon el 21 de Setiembre del comboy de la Jamayca llega-
 „ron aquí el 11 de este mes, y la fragata Ninfa que ha cruzado
 „á la altura de Cabo Enrique ha vucito con 5 embarcaciones
 „que apresó en conserva del Anfon.“

A bordo del navio Londres delante de Sandi-Hook á 19 de Octubre.

„Quando escribí mi última carta no era posible asegurar qué
 „dia me haría á la vela, aunque los navios salían conforme se
 „iban aprontando. Antes de ayer, apenas lo permitió la marea,
 „me hice á la vela con el resto de la esquadra excepto los na-
 „vios Shrewsburi, Mantagú, y la fragata Europa; y á la tarde
 „ayudado por la marea llegué á Sandi-Hook. Ayer mañana se
 „embarcaron en los buques de guerra las tropas que iban en los
 „transportes en número de 7149 hombres incluso los Oficia-
 „les. Esta mañana se hizo á la vela toda la esquadra que cons-
 „ta de 25 navios de línea, dos de 50 cañones, y 8 fragatas;
 „pasó la barra con felicidad, y ahora nos dirigimos hácia Che-
 „sapeack.

„En este momento se avista el navio Centurion que vá á
 „Hook con su comboy del qual se han extraviado 8 velas.“

Aunque Graves no hace mencion de brulotes en su carta, es
 positivo que lleva 8 con la esquadra, y que espera le sirvan mu-
 cho en su empresa contra los Franceses.

El Coronel Eyre llegó el 17 de Nueva-Yorch en el paque-
 bot Halifax con pliegos para el Ministerio que son el duplicado
 de los que acaban de insertarse.

La Gazeta de la Corte ya citada incluye una orden Real pro-
 hibiendo por 3 meses contados desde el 23 del corriente la ex-
 traccion de pólvora, salitre, armas y municiones de guerra.

Se han recibido órdenes en Plimouth de preparar víveres pa-
 ra 11 navios de línea que se creen destinados para las Indias
 Occidentales.

Mas de 40 velas entre transportes, embarcaciones armadas
 y otras con víveres cargadas por cuenta del Gobierno se harán
 á la vela apenas tengan escolta para Gibraltar y Menorca segun
 parece.

Las Gazetas de América así Realistas como de las Colonias solo
 hablan de la situacion de Cornwallis. Las últimas aseguran que
 está muy apurado; pero las primeras nos dan esperanzas de que
 será socorrido á tiempo. En vista de esto no es de admirar el
 énsia con que se esperan noticias positivas sobre el suceso mas
 importante de esta guerra, y quizá de las que ha habido en todo

el siglo. Es sumamente embarazoso para el Gobierno que hallándose tan inmediato el principio de la *campana parlamentaria* no haya alguna buena noticia con que adornar el discurso de abertura. Si antes de 8 días las recibimos favorables ; qué revolución no causarán en el estado actual de los negocios ! Producirán la mayor union entre las varias clases del *Imperio* ; se avivarán el ardor y la actividad general ; abundarán los subsidios , y toda la Nacion se esforzará en buscar recursos ; de modo que jamás la Inglaterra , aún en los tiempos mas prósperos , habrá estado tan brillante... Pero si las noticias fuesen adversas ; cómo se han de ocultar al público , y cómo se le ha de persuadir que conviene y es util la continuacion de la guerra con America ? ¡Que abatimiento , que clamores ! Nunca se habrá visto la Gran Bretaña tan cubierta de luto.... Finalmente , segun los discursos y las acciones de todos los Ingleses , se puede suponer que el referido suceso decidirá para mas de un siglo de la suerte de la Inglaterra. „¡O Cornwallis ! valeroso Cornwallis , (exclaman algunos) si sales con felicidad del apuro en que estás debe substituirse tu nombre al de Xenofonte ; la retirada de los Diez mil quedará obscurecida por la de los Cinco mil ; la posteridad olvidará el paso de las Termopilas , y no hablará con admiracion sino de Yorch-town.“

Algunos escritos públicos disponen del modo siguiente el mando de nuestras esquadras para la campana próxima en ambas Indias.

Los Almirantes Digby y Hood mandarán en la América Septentrional 14 ó 15 navios de línea , 3 de 50 cañones , y varias fragatas y buques menores. En las Islas de Sotavento Rodney y Drake con 26 navios de línea los 16 forrados en cobre , y competente número de fragatas y otros barcos. En Jamayca Graves con 8 navios. En Terranova el Almirante Gambier ; y en la India Mr. Bickerton que tendrá baxo sus órdenes 12 navios de línea , 2 de 50 cañones y 4 fragatas.

El día 15 recibió el Ministerio pliegos de Terranova que solo avisan que cruzan en aquellos mares mas de 20 corsarios Americanos , y que los buques de guerra habian apresado 4.

Los navios de la Compañía que han llegado de Bengala tienen en sus obras vivas un ingrediente llamado *Chinam* que los preserva de los perniciosos efectos de la broma , cuyo específico se buscaba con ardor desde que se han reconocido los inconvenientes del cobre y del estaño para forrar los navios.

Se asegura que en el último temporal que se ha padecido sobre estas costas naufragó la fragata Preston que cruzaba delante del

del Texél con la nombrada Delfin de la qual tampoco hay noticias positivas.

Dícese que el Príncipe Eduardo hijo quarto del Rey debe embarcarse con el Almirante Rodney.

Se hallan actualmente en el Támesis al pie de 40 embarcaciones Olandesas apresadas que se valúan de 20 á 25⁰ libras cada una.

La Gazeta de Nueva-Yorch de 31 de Agosto refiere que desde el 11 del mismo mes entraron en aquel puerto 16 presas hechas por varios navios de S. M. y por corsarios particulares, entre las quales se cuenta una que iba del puerto de Oriente á Filadelfia con muchas cartas que arrojó al mar antes de rendirse; pero algunos marineros del navio apresador recogieron la valija, y se han hallado, segun dicen, noticias de gran importancia.

Extracto de una carta escrita á bordo del navio Charles-town surto en Halifax á 6 de Agosto.

„Hemos vuelto á este puerto en el estado mas lastimoso de
„resultas de un combate que sostuvimos el 26 de Julio con 2
„fragatas Francesas de 40 cañones. Nosotros navegábamos en con-
„serva de las chalupas de guerra Buitre y *Alegeance*. El combate
„fue muy vivo y duró 2 horas. Perdimos nuestro Capitan, y tu-
„vimos 36 hombres muertos ó heridos.“

Amsterdam 23 de Noviembre.

HABIÉNDOSE transferido el Duque de Brunswick el 16 de este mes á casa del Presidente de semana de la Junta de SS. AA. PP. le declaró „que para precaver las interpretaciones erróneas que
„los Miembros de algunas Provincias querian dar á la carta que
„presentó á los Estados Generales el 21 de Junio, juzgaba á pro-
„pósito manifestar que su intencion no habia sido pedirles un
„exâmen jurídico de su asunto, ni una satisfacion inmediata, y
„aun menos de poner en duda la Soberanía y jurisdiccion que él
„respetaba, y que corresponde á cada Provincia particular; sino
„solicitar en calidad de Feld Mariscal del Estado la alta proteccion
„de SS. AA. PP. que le han conferido este empleo el qual no
„puede separarse de su persona; que en consecuencia de esto habia
„juzgado que los cargos que producian contra él no serían in-
„diferentes á los Estados Generales y que interpondrían su in-
„tervencion para que se purgase de ellos en el tiempo y modo
„convenientés; que es tanto mas cierto lo que acaba de exponer
„quanto en vista de la resolucion de SS. AA. PP. de 2 de Julio
„declaró el dia 4 al Presidente de la Junta *que no les habia dirigido*
„directamente sus quejas. ; y esto manifiesta claramente que solo de-

„deseaba el valimiento de SS. AA. PP. para que le proporcionasen su justificacion ante todo el mundo.“

Los Diputados de las Provincias solicitaron se diese á sus Estados respectivos conocimiento de esta declaracion la qual (dice una Gazeta de Olanda) impone silencio á los pretensos partidarios del Duque que sin conocimiento de la constitucion de este país sostenian que los Estados Generales eran Juez competente en el asunto. Con este paso han mudado algo las expresiones con que en su Memoria á SS. AA. PP. daba á entender el Duque que miraba como su tribunal verdadero á la Junta de los Estados Generales; pero la acusacion de Amsterdam (añade la misma Gazeta) se funda en dos verdades generalmente reconocidas; y son que los asuntos políticos han estado mal dirigidos, y que no debía intervenir en ellos una persona que ha perdido la confianza de la nacion, y con quien no están de acuerdo los principales Miembros del Gobierno.

Burdéos 20 de Noviembre.

SE han recibido en Brest noticias de haber llegado con felicidad á la America Septentrional las fragatas Resuelta y Cibeles que conducian mucho dinero. Los navios de aquel Departamento excepto el Guerrero y el Protector están prontos á salir, y se cree que en breve se hagan otros á la vela. Quedaban embarcándose las tropas.

La goleta nombrada el Conde de Estaing de porte de 60 toneladas y 6 cañones que salió de la Martinica el 15 de Setiembre llegó aquí el 14 del corriente cargada de azucar y café, y conduciendo una presa de 300 toneladas cuyo cargamento, que consiste en bacalao, se valúa en 300⁰ libras.

Estos dias se divulgó que los Ingleses habian perdido á Madrás, asegurándose que el Embaxador de la Corte de Versalles en Constantinopla lo avisaba de oficio, y que habia recibido dicha noticia por Alepo y por Basora. Cuentan que una bomba que se tiró desde el campo de Hider-Ali cayó en un almacén de pólvora que se voló, resultando de ello la rendicion de la Plaza donde tenia Ali-Kan algunos partidarios. Al principio corrió con aceptación esta noticia; pero ahora dudan muchos de su autenticidad, y así conviene aguardar que se confirme.

París 27 de Noviembre.

Por cartas del Cabo de Buena Esperanza de principios de Agosto se ha sabido que la esquadra Francesa que manda Mr. de Suffren llegó á aquellos mares antes que la Británica de Johnstone, lo qual impidió que se intentase contra aquel establecimiento

una empresa que hubiera tenido buen éxito para los enemigos á no haber enviado allí socorros la Francia. El Baron de Pletemberg Gobernador de la Ciudad elogia mucho al Conde Conway, y alaba la disciplina de las tropas y las buenas disposiciones que hizo para impedir que se pudiese tomar la Plaza.

El corsario Frances la Joven Dunquerqueña entró en Dunquerque el 16 de este mes con la embarcacion Inglesa la Maria de 250 toneladas de la qual se apoderó el 13 á la altura de Godeleur. Dicha presa venia de Jamayca con azucar, gengibre y otros géneros.

Madrid 11 de Diciembre.

EL dia 7 del corriente celebró el Rey Capítulo de la Real distinguida Orden de Carlos III, y pasó en gran ceremonia desde su Real Cámara á la Capilla de Palacio donde se cantó una Misa solemne de Concepcion, celebrando de Pontifical el Excmo. Sr. Arzobispo de Toledo en calidad de Prelado de la Orden; y concluida se retiró S.M. á su quarto con el mismo acompañamiento, observándose las formalidades establecidas. La Princesa Ntra. Sra. y la Sra. Infanta Doña Maria Josepha asistieron á esta funcion desde sus respectivas tribunas.

Antes de ayer se vistió la Corte de gala y hubo Besamanos general en Palacio con motivo del feliz cumpleaños de la Princesa nuestra Señora; habiendo sido muy lucido y numeroso el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores, Ministros estrangeros y otras personas de distincion á cumplimentar á S.M. y AA.

El dia 8 del mismo tuvo audiencia privada del Rey el Sr. Conde de Lowenhielm, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Rey de Suecia y presentó á S. M. sus cartas credenciales. Pasó despues al quarto de los Príncipes Ntros. Sres. y á los de las demas Personas Reales, conducido por el Marques de Ovieco primer Introdutor de Embaxadores.

El Diario de Mahon que llega hasta el 24 de Noviembre es como sigue.

Dia 16. En este dia no ha ocurrido novedad particular: el fuego vivo que los enemigos hicieron anoche y continúan no nos ha causado desgracia alguna. El General ha mandado que de los Cuerpos de Saboya, Burgos, Murcia y América se agreguen al Cuerpo de Artillería 8 Oficiales, 6 Sargentos y 200 hombres entre cabos y soldados; debiendo ser éstos escogidos y que hayan adquirido alguna práctica en el Campo de S. Roque.

Dia 17. Nos han muerto en este dia un soldado del Regimiento de Suizos de Erhler, y han herido gravemente á otro de Ultonia y un dragon de Almansa que murieron. Esta noche se ha dado principio á una pared de 220 varas de largo para abrir camino de comunicacion entre las baterías que se deben construir en la torre del Rey y huerta del Asesor. A este trabajo fueron 150 hombres, la Compañía de minadores y la de zapadores. Sin embargo de la inmediacion del Castillo y de la mucha gente que ha trabajado no fueron sentidos de la Plaza ni nos han inquietado con su fuego. Los demas trabajos continúan sin haber ocurrido novedad alguna.

Dia 18. Han quedado montados en la batería de la Mola 6 cañones de á 24 para batir hácia la mar; quedando 6 por montar que son los que miran al Castillo. Esta noche se aumentó la altura de la pared, que es en el dia el trabajo de mas riesgo. Tiene cinco pies de ancho y seis de alto; y ha dispuesto el Comandante General se vaya elevando poco á poco á fin de no ser sentidos de los enemigos como en efecto se ha verificado, pues no han tirado aún ni un tiro á esta parte. Se cuenta desde esta noche la abertura de la trinchera sin perder un hombre, que es caso raro en tan corta distancia como la de 350 toesas del Fuerte. El Comandante de la Marina D. Buenaventura Moreno ha salido del puerto con el xabeque S. Bruno y las fragatas Rosario y Gertrudis de orden de la Corte para ir en busca de una esquadra Argelina que está hácia Cartagena con el fin de interceptar un comboy que debe salir de aquel Puerto con diferentes pertrechos que estamos esperando para este sitio.

Dia 19. Se han nombrado 300 hombres para la construccion de las baterías del monte Filipet que deben empezar esta noche. Los enemigos han hecho vivísimo fuego que principió á las 10 del dia hácia la parte de la Mola, tal vez por haber sentido algunos trabajos que se hacían detras de la batería; pero de él no ha resultado desgracia alguna.

Dia 20. Siguen los trabajos referidos con la mayor actividad y la conduccion de efectos de artillería por mar y tierra á este Parque. El fuego de los enemigos no ha causado desgracia.

Dia 21. Para aumentar la Compañía de zapadores se pidieron al ejército 70 hombres con sus correspondientes Oficiales, Sargentos y Cabos; igualmente se ha aumentado el Cuerpo de Ingenieros destinando á él algunos Oficiales y Cadetes hábiles en esta facultad. Se han nombrado 100 hombres mas para el trabajo de las baterías del monte Filipet. La Brigada Alemana del Cuerpo

po Frances ha empezado á campar detras de este arsenal.

Dia 22. Esta mañana á las 7 salió el Capitan General acompañado del Quartel-Maestre y Comandante de Artillería á reconocer los puestos y parages donde se deben establecer otras baterías de la primera paralela. Ha salido la fragata Rosario y Gertrudis que el mal tiempo habia detenido en Fornells á incorporarse con el xabeque S. Bruno que salió el dia 18. El Comandante General ha resuelto que las 6 baterías que se van á construir en la primera paralela se formen, sirvan y defiendan por las Brigadas mas inmediatas á ellas conservando dichas baterías el nombre de la Brigada á cuyo cargo estén. El fuego de los enemigos no ha causado desgracia.

Dia 23. Habiendo el General de acuerdo con el Comandante de Artillería determinado que se pague un tanto por cada salchichon que se conduzca al puesto del depósito para las baterías que se han de construir, se ha señalado el precio de 15 rs. por cada uno de los mayores: y hoy mismo que han principiado las Brigadas esta operacion se ha experimentado la ventaja que resulta á la Real Hacienda y á la prontitud de sus transportes que hacen los soldados con el mayor gusto y alegría. El fuego de los enemigos ha sido vivísimo; pero sin ocasionarnos desgracia alguna.

Dia 24. Los enemigos han continuado su fuego toda la noche y el dia; pero sin causarnos la menor desgracia ni impedir los trabajos que siguen con actividad.

El Marques de los Truxillos ha ofrecido al Rey los montes que posee en el Reyno de Granada con el motivo de haber sabido se iban á hacer cortes de maderas en Andalucía para el Arsenal de la Carraca.

Asimismo el Conde de Selvaflorida ha suplicado á S.M. se digne servirse de una considerable porcion de pinos muy útiles á la construccion que tiene en sus posesiones de Granada; cuyas ofertas se ha dignado el Rey admitir en prueba del aprecio que le merecen.

España Sagrada, tomo 33. Contiene las antigüedades civiles y eclesiásticas de Calahorra, y las memorias concernientes á los Obispos de Nájera y Alhava. Añádese al fin una breve confutacion de la obra publicada por el R. Pr. Fr. Lamberto de Zaragoza, del Orden de Capuchinos, contra el tomo 30: su autor el P. M. Fr. Manuel del Risco del Orden de S. Agustin. Se hallará en la Portería de S. Felipe el Real.
